

**Protokoll zur 3. Sitzung des Fakultätentags Sportwissenschaft
am 25.04.2014 in Hannover**

Beginn: 11:00 Uhr
Ende: 14:30 Uhr

Teilnehmer:

Alfermann (Leipzig), Bähr (Hamburg), Beneke (Marburg), Brandes (Oldenburg), Cachay (Bielefeld), Ferrauti (Bochum), Gröben (Bielefeld), Künzell (Augsburg), Hagemann (Kassel), Heim (Frankfurt), Heim (Heidelberg), Hildebrandt-Stramann (Braunschweig), Jaitner (Dortmund), König (Weingarten), Krüger (Münster), Kuhlmann (Hannover), Seyfarth (Darmstadt), Thienes (Göttingen), Plessner (Heidelberg), Thiel (Tübingen)

Protokoll: König (Weingarten)

TOP 1 Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird um einen TOP „Studiengänge“ erweitert (vgl. TOP 9 neu).

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.04.2013 in Kassel

Das Protokoll wird ohne Änderungen einstimmig genehmigt.

TOP 3 Berichte

Bericht des Vorsitzenden:

Der Vorsitzende berichtet über ein relativ ruhiges Jahr des Fakultätentags Sportwissenschaft.

Er bittet darum, dem Vorstand zukünftig alle Zuständigkeitswechsel in den einzelnen Instituten rechtzeitig zu melden, um die Kommunikation zu optimieren.

Weiterhin berichtet der Vorsitzende über zwei Beobachtungen:

- Institute für Sportwissenschaft führen zunehmend eine zweite Bezeichnung in ihrem Titel.
- Die Denominationen von sportwissenschaftlichen Professuren gehen von ihrem ursprünglichen Proprium weg. Er weist darauf hin, dass diese Prozesse nicht auf der Metaebene reflektiert werden.

Es erfolgt eine kurze Aussprache. Das Thema soll auf einer der nächsten Sitzungen wieder aufgegriffen werden.

Berichte aus den Regionalkonferenzen:

Krüger (Münster) berichtet über die vergangene Sitzung bzw. Themen der Regionalkonferenz Nordrhein-Westfalen. Protokoll ist auf der Homepage.

Heim (Heidelberg) berichtet aus Baden-Württemberg. König (Weingarten) äußert die Bitte, zukünftig einen gemeinsamen Termin für Universitäten und Pädagogische Hochschulen anzuberaumen.

Kuhlmann (Hannover) berichtet über Aktivitäten in Niedersachsen; die Konferenz Sportwissenschaftlicher Hochschuleinrichtungen (KSHN) trifft sich in aller Regel einmal pro Jahr (Ltg. R. Zimmer) zu einem eher informellen Austausch von institutsrelevanten Themen und Problemen.

Künzell (Augsburg) berichtet über den Arbeitskreis für Sportwissenschaft und Sport der Universitäten in Bayern (AKS, Ltg. Brandl-Bredenbeck); Treffen jeweils zu Beginn eines Semesters mit Einladung an das zuständige Ministerium.

Der Vorsitzende bittet alle Sprecher der Regionalkonferenzen um Zusendung der jeweiligen Protokolle sowie der Teilnehmerlisten, um die Kommunikation zu verbessern.

TOP 4 Kassenprüfung

Da beide Kassenprüfer nicht anwesend sind, erfolgt eine Offenlegung des aktuellen Kontos, das an der Universität Bielefeld geführt wird. Am 24.04.2014 beträgt der Kontostand € 7.123,01.

Anmerkung des Vorsitzenden: Gegebenenfalls sind zukünftig höhere Teilnehmer beiträge an den Allgemeinen Fakultätentag zu bezahlen.

TOP 5 Promotionsrecht der Fachhochschulen

Der Vorsitzende informiert einleitend über die Thematik und macht deutlich, dass eine Positionierung des Fakultätentags Sportwissenschaft notwendig ist.

Anschließend erfolgt eine Aussprache.

Der Vorsitzende formuliert folgenden Antrag: Der Fakultätentag Sportwissenschaft lehnt das Promotionsrecht für Fachhochschulen ab. Bei Kooperationsverfahren liegt die Verantwortung für das jeweilige Promotionsverfahren bei den Universitäten.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

Abschließend bittet der Vorstand um folgendes Procedere:

- Der neue Vorstand (vgl. TOP 10) wird dies dem Allgemeinen Fakultätentag mitteilen.
- Es wird darum gebeten, diesem Votum zusätzlich eine eindeutige Resolution beizufügen.

TOP 6 CHE Ranking

Thiel (Tübingen) bittet um Information über den Sachstand der Arbeitsgruppe „CHE Ranking“ für die Sportwissenschaft. Daraufhin berichtet Ferrauti (Bochum) über das Treffen der Arbeitsgemeinschaft.

Anschließende Diskussion um die Beteiligung des Fakultätentags an dieser Arbeitsgruppe.

Folgende Resolution wird einstimmig verabschiedet: Der Fakultätentag Sportwissenschaft bittet um Informationen durch die Arbeitsgruppe „CHE Ranking“. Diese werden auf der Homepage des Fakultätentags veröffentlicht. Alle Mitglieder haben anschließend die Möglichkeit, auf diese Informationen zu reagieren. Ebenfalls soll diese Thematik auf die Tagesordnung der nächstjährigen Bundesversammlung; hierzu soll ein Mitglied der Arbeitsgruppe „CHE Ranking“ eingeladen werden.

TOP 7 Jahrestagung des Fakultätentags Sportwissenschaft als Symposium

Einleitend bemerkt der Vorsitzende, dass er die Würde des Fakultätentags nicht ausgeschöpft sieht und er deshalb anregt, die Bundesversammlung als Symposium zu organisieren. Die Finanzen hierzu wären momentan gegeben, Rhythmus und Dauer einer solchen Veranstaltung bleiben zunächst offen.

Anschließend Diskussion.

Fazit: Es wird ein Impuls an den neuen Vorstand des Fakultätentags gegeben, diesen Punkt weiterzuverfolgen.

TOP 8 Wissenschaftspreis des Fakultätentags

Dieser Tagesordnungspunkt wird verschoben, da die Möglichkeit einer Realisierung derzeit nicht gesehen wird.

TOP 9 Studiengänge

Seyfarth (Darmstadt) informiert bezüglich seiner Idee, die Kernidentität und Schnittstellenbildung sportwissenschaftlicher Studiengänge deutlicher zu klären. Er verweist auf die Absprache des letzten Fakultätentags Sportwissenschaft; dort wurde eine entsprechende Arbeitsgruppe implementiert, laut Gröben (Bielefeld) ist es aber zu keinem Treffen gekommen.

Anschließend Diskussion.

Fazit: Der Fakultätentag Sportwissenschaft sieht keinen Handlungsbedarf, da die Aufgabe als nicht machbar betrachtet wird. Die Informationspflicht über die Kernidentität und Schnittstellenbildung sportwissenschaftlicher Studiengänge liegt bei den einzelnen Instituten. Es wird die Empfehlung ausgesprochen, die jeweiligen Homepages zu prüfen.

TOP 10 Neuwahl des Vorstandes

Einleitend erklärt der Vorsitzende, dass er für keine weitere Amtszeit mehr zur Verfügung steht. Die beiden Stellvertreter erklären ihre Bereitschaft für eine weitere Amtszeit als Stellvertreter. Die Wahlleitung übernimmt Alfermann (Leipzig).

Folgender neuer Vorstand wird gewählt:

Vorsitz:	Kuhlmann (Hannover)	17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Stellvertreter:	Heim (Heidelberg)	17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
	Seyfarth (Darmstadt)	17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

TOP 11 Zentraler Ort für die Veranstaltung

- Es ergeht der Vorschlag, zukünftig die Treffen der Bundesversammlung des Fakultätentags Sportwissenschaft in Frankfurt abzuhalten. Hierzu bietet sich ggf. die Tagungsstätte des Hessischen Landessportbundes an. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
- Als nächster Termin wird festgelegt: **24.04.2015**. Eine gesonderte Einladung ergeht durch den neuen Vorstand.

TOP 12 Verschiedenes

Keine Wortmeldungen.

Abschließend bedankt sich der neue Vorsitzende Kuhlmann (Hannover) bei dem bisherigen Vorsitzenden Cachay (Bielefeld) für die geleistete Arbeit.

Dank an den Veranstalter.